



▶ 20 Junio, 2025

Pérez: «La financiación de las entidades sociales es un reto absoluto»

Pide mayor «reflexión y coparticipación» en las medidas de accesibilidad universal

A. VILLARES VALLADOLID

«La financiación de las entidades sociales es un reto absoluto en Castilla y León y en todas las comunidades», esta es una de las reflexiones que ha trasladado anoche Ismael Pérez, delegado de la ONCE en Castilla y León, durante su participación en el programa La Quinta Esquina de La8 Valladolid, Diario de Castilla y León-El Mundo y esRadio, donde también habló del traslado de la sede de la delegación regional, que abrirá sus puertas el próximo lunes, así como el impacto de los avances tecnológicos en las personas ciegas, la evolución del empleo, la situación actual de las entidades sociales o el propio funcionamiento de la organización.

La nueva sede de la ONCE, ubicada en la plaza de la India (Valladolid) abrirá el lunes. Pérez adelantó que se va a «unificar todo lo que tenemos en Castilla y León desde el punto de vista de los servicios centrales comunitarios, que están en Valladolid, en un solo edificio». Se trata de una oportunidad de «trabajar de forma diferente». «Eso es importante, porque la ONCE está adherida a 11 de los 17 objetivos de desarrollo sostenible. Y uno de ellos, lógicamente, es el de la sostenibilidad medioambiental. Y este edificio la cumple», apuntó.

En cuanto a los avances para las personas invidentes o con alguna discapacidad, el delegado de la ONCE aseguró que «siempre falta consolidar derechos. A veces tenemos, entre comillas, derechos que creemos que lo son y son gratificables, que hoy te los doy pero mañana puedo no dártelos. Porque dependes de un presupuesto, por ejemplo». «Estando todavía en este país, que hemos hecho tantas cosas diferentes y distintas a los demás, nos encontramos con que los que prestan esos servicios son entidades sociales que no son públicas. Son de derecho público pero no son públicas, por lo tanto, su financiación, su estabilidad, es un reto absoluto y es algo que se tiene que mejorar sí o sí, aquí y en cualquier comunidad autónoma», puntualizó.

Respecto a los avances tecnológicos, para Pérez, la inteligencia artificial «es una oportunidad absoluta». «Es una oportunidad para los que quieren aprender a usarla y será una dificultad para el que no aprenda a usarla. Y después cada uno sabrá en qué medida la usa, para qué y cuánto se fía. Una persona ciega no puede ver el detalle de lo que aquí ocurre, pero la inteligencia artificial te lo describe en un segundo de una forma extraor-



Ismael Pérez. E.M.

«La inteligencia artificial es una oportunidad absoluta»

dinaria. Eso, cuando lo aplicamos a cosas más cotidianas de la vida diaria, cualquier cosa del trabajo o de tu casa, pues implica que te hacen el mundo más amable y más accesible. Lo que tenemos que hacer es seguir trabajando con los que crean la tecnología para que nazcan esas programaciones de forma accesible».

En cuanto a las medidas de accesibilidad en el entorno urbano, transporte o servicios, Pérez apuntó que «casi siempre se cumplen». «Hay veces que no, pero bueno, a veces es un error técnico o un despiste. Pero creo que no le prestamos atención. Creo que lo hacemos como algo que nos toca hacer sin pensar de verdad en lo que estamos haciendo. Yo creo que hace falta un poco más de reflexión y un poco más de coparticipación. Cuando vamos a hacer algo que va a utilizar la gente, no está de más preguntar a la gente, no está de más utilizar los canales que tienes abiertos de comunicación y sobre todo en temas que son de una especial dificultad, como son los temas de accesibilidad universal».

Sobre el apoyo que reciben de los ciudadanos, Pérez se mostró satisfecho. «Tenemos la conciencia clara de que la ciudadanía española quiere a la ONCE. Eso es una realidad porque nos apoyan todos los días. El ciudadano, cuando se organiza en torno a una necesidad, es capaz de hacerlo muy bien y es capaz de hacerlo de una forma eficiente. Incluso, a veces, más eficiente que la propia administración pública. Y yo no tengo ninguna duda de que esa es una realidad y es que la vivo todos los días», concluyó.